
FORA DO PÁREO
O ex-deputado federal Dr. Leonardo 
Albuquerque (Republicanos) anunciou em 
suas redes sociais que desistiu do projeto de 
pré-candidatura a prefeito de Cáceres nas 
eleições municipais deste ano. Após 
reunião com o governador Mauro Mendes 
(União), decidiu permanecer à frente do 
escritório de Representação do Estado de 
Mato Grosso em Brasília. Dr. Leonardo, 
com o nome em evidência nas pesquisas de 
intenção de votos, destacou a importância 
de sua contribuição junto ao governo para o 
desenvolvimento de Cáceres, citando a 
conquista da Zona de Processamento de 
Exportação (ZPE) como um marco para a 
região.

VOLTA DO DPVAT
A Câmara dos Deputados aprovou, nesta 
terça-feira (09), por uma maioria votos, 
304 a 136, o PL que visa reformular e tornar 
obrigatório novamente o pagamento do 
Seguro de Danos Pessoais Causados por 
Veículos Automotores de Via Terrestre 
(DPVAT). Suspensa em 2020 durante o 
governo anterior, a proposta agora segue 
para análise no Senado. O projeto, enviado 
pelo governo em outubro de 2023, mantém 
a  Ca ixa  Econômica  Federa l  na  
adminis t ração  do  seguro ,  agora  
denominado Seguro Obrigatório para 
Proteção de Vítimas de Acidentes de 
Trânsito (SPVAT), coberto por um fundo 
mutualista. Além disso, ampliou-se o 
escopo de despesas cobertas pelo SPVAT, 
incluindo o reembolso de despesas 
médicas suplementares não disponíveis 
pelo Sistema Único de Saúde (SUS) no 
município de residência da vítima do 
acidente.

MUTIRÃO ELEITORAL
A 41ª Zona Eleitoral realizará Mutirão 
Eleitoral para atendimento aos moradores 
de Indiavaí nos dias 16, 17, 18 e 19 de abril 
na Câmara Municipal de Indiavaí. O 
objetivo é facilitar o cadastramento da 
biometria, o alistamento eleitoral, a 
transferência de títulos e a regularização da 
situação eleitoral. Os serviços incluem 
ainda mudança de local de votação, 
cadastramento biométrico e emissão de 
certidões. É necessário apresentar 
documento com foto e comprovante de 
residência, além da certidão de quitação 
militar para eleitores do sexo masculino 
que completam 19 anos. A participação dos 
moradores é primordial para garantir o 
exercício do direito ao voto de forma plena 
e consciente.

PROJETO MUXIRUM
Em Araputanga, o Projeto "Muxirum", está 
com inscrições abertas para um curso 
gratuito de alfabetização voltado para 
jovens, adultos e idosos que nunca tiveram 
oportunidade de estudar. O programa tem 
como meta erradicar o analfabetismo 
nessas faixas etárias até 2025. As aulas 
serão ministradas de maio a dezembro de 
2024, proporcionando o aprendizado para 
pessoas com mais de 15 anos que ainda não 
foram alfabetizadas.
A participação é totalmente gratuita e 
inclui incentivos adicionais para garantir o 
c o m p r o m e t i m e n t o  e  o  m á x i m o  
aproveitamento do curso. Para mais 
informações e inscrições, entre em contato 
com Andrelina Ribeiro dos Santos pelo 
WhatsApp no número (65) 9 9618-3827

EDITORIA

“Deus amou tanto o mundo, que deu o seu 
Filho unigênito, para que não morra todo o 
que n'Ele crer, mas tenha a vida eterna.” 
(João 3,16)
 

Amados irmãos e irmãs, aquilo que 
nós acabamos de escutar é uma verdade 
revelada. Deus amou tanto o mundo que 
enviou o seu filho para que “todo que n'Ele crê 
não pereça, mas tenha a vida eterna”.

Essa revelação, meu irmão e irmã, foi 
o que mais de valor a humanidade tem: a 
presença do Filho de Deus no meio de nós. E 
esse amor você não encontra num barzinho, 
numa casa de prostituição, numa jogatina, 
num estádio de futebol, numa praia… Isso 
você consegue, mas é algo passageiro. Não 
estou minimizando o seu lazer, mas estou 
falando que certos lugares, ou seja, todos os 
lugares nada vai preencher o seu coração, se 
não for o amor de Deus por cada um de nós.

Meus irmãos, dentro deste itinerário 
Pascal que nós estamos vivendo, eu quero 
trazer para você o seguinte, preste atenção: 
perante o amor devemos tomar uma decisão 
— acreditar em Jesus ou recusá-Lo. Meu 
irmão, minha irmã, nós sabemos que os 
judeus não acreditaram em Jesus quando Ele 
veio a esta terra, não acreditaram no amor de 
Deus.

Claro, Deus tem os meios para salvar 
a todos, mas eles recusaram — “a pedra que os 
pedreiros rejeitaram, tornou-se a pedra 
angular” —, ou seja, meu irmão, se eu 
acredito, aceito, se eu tomo a decisão de trazer 
Jesus para dentro da minha vida, eu tenho a 
certeza de uma única coisa: a vida eterna.

Só Jesus pode nos trazer a salvação. O 
próprio evangelho está nos falando: “Deus 
amou tanto o mundo que enviou o seu Filho 
unigênito para que todo que n'Ele crê não 
pereça, mas tenha a vida eterna”, ou seja, para 
termos a vida eterna é preciso acreditar e 
aceitar Jesus. Quem recusa Jesus está 
recusando a vida eterna.
Perante o amor, devemos tomar uma decisão: 
acreditar em Jesus ou recusá-Lo

Será que você vai querer passar por 
esta situação de não entrar no Céu porque não 
aceitou Jesus na sua vida? Claro, a 
experiência de Jesus parte do coração aberto, 
do coração disponível para acolher a Sua 
palavra, para colher a Sua verdade, para 
colher as iniciativas de Deus, porque é Deus 
que tomou a iniciativa de enviar o seu filho 
para nós.

Não é mérito nosso, e sim amor de um 
Deus que não quer que ninguém se perca. 
Deus não quer que você se perca, meu irmão e 
minha irmã, Ele quer que você encontre a 
felicidade, mas essa felicidade tem nome e é 
uma pessoa: Jesus Cristo, o filho de Deus, que 
foi trazido a este mundo para salvar a todos 
nós.

O que Deus quer espera de você? Que 
você O aceite, que você tome a decisão de 
trazê-Lo para o seu coração e deixá-Lo que 
Ele te ame. Existe aquela música antiga: 
“Ninguém te ama como Eu, olhe pra cruz, foi 
por Ti, porque Eu te amo”, isso não é uma 
música somente, isso é um fato que aconteceu 
na humanidade. Ele nos amou, e nos amou 
profundamente!

Que este amor chegue até o seu 
coração e seja capaz de mudar a sua vida e a 
sua história!
Sobre você, desça a bênção do Deus Todo-
poderoso. Pai, Filho e Espírito Santo. Amém!
 
Padre Ricardo Rodolfo é membro 
Comunidade Canção Nova
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A saga das mulheres para exercer a 
cidadania, votar e ser votada, foi 
conquistado pela primeira vez na Nova 
Zelândia em 1893 e na Finlândia em 1906, 
Estados Unidos em 1.919 e primeiro país da 
América Latina foi o Peru em 1929, um ano 
depois que a Carta do Rio Grande do Sul 
permitiu o voto feminino em 1929.

No Brasil as mulheres conquistaram 
depois de muita luta o direito de votar e ser 
votada, só no ano de 1932, o que 
efetivamente ocorreu nas eleições 
constituintes de 1933, mas o voto era 
facultativo, e só foi tornado obrigatório em 
1934.Várias cidadãs Brasileiras lutaram 
muito por este direito na Bahia, São Paulo, 
Rio Grande do Sul, estado da Guanabara e 
Minas Gerais.

Além do caos que sempre foi a 
situação partidária no Brasil, a participação 
feminina nos partidos sempre ficou relegado 
ao segundo plano, só em 1995 foi que 
efetivamente ficou estabelecido a 
participação de 20% (vinte por cento) dos 
membros das chapas de candidatos 
destinados a mulher.

Em 1997 com a consolidação da Lei 
das Eleições aumentou-se este percentual 
para 30% (trinta por cento) e passou a ser 
chamada de cota de gênero, ou seja, vale 
tanto para homens quanto mulheres. Mas só 
longos 12 anos depois, em 2009 tornou-se 
obrigatório.Assim os partidos não podem 
mais registrar chapas que não contenham na 
participação 30% da cota de gênero. Mas os 
recursos destinados as mulheres nunca 
vieram na mesma proporção das destinadas 
aos homens.

Lei de 2015 determinou que no 
mínimo 5% até o limite de 15% do fundo 
partidário deveria ser distribuído entre as 
mulheres .  Es ta  le i  fo i  dec larada  
inconstitucional pelo STF, e nessa mesma 
decisão decidiu que no mínimo de 30% seria 
distribuído às mulheres aos cargos 
proporcionais e majoritários sem limite 
superior.  Mas ainda continuava as mulheres 
sendo deixadas de lado nas campanhas então 
Emenda Constitucional de 2022 determinou 
a aplicação mínima de 30% do fundo 
partidário e do Fundo Especial de Campanha 
– FEFC, e ainda reservou 30% do tempo na 
propaganda eleitoral gratuita para as 

campanhas femininas.
A aplicação obrigatória de 30% dos 

recursos e da propaganda nas campanhas 
femininas, levou o TSE a regulamentar a 
fiscalização do cumprimento dessas 
decisões, para evitar a fraude nos partidos e 
as mulheres serem usadas apenas para 
cumprir as cotas.

Desse moto o TSE orientou todos os 
tribunais Regionais eleitorais e aplicarem o 
código eleitoral no que diz respeito a 
falsidade ideológica e fraude em 
documentos públicos, considerando a 
relação da participação feminina nas 
eleições, se seriam para valer ou apenas 
laranjas para completarem a chapa de 
h o m e n s . E s s a  n o v a  p o s i ç ã o ,  
instrumentalizou o Ministério público 
Eleitoral por todo o Brasil propondo ações 
de cassação da chapa inteira, caso seja 
verificada a fraude, e isso tem levado à 
cassação de Mandatos de vereadores e 
deputados por todo o Brasil.

Mas os partidos não têm aprendido 
as lições advindas daí, e continuam insistido 
em preenchimento de vagas femininas 
apenas para que possam preencher a chapa 
completa de homens. Não há nos partidos  
investimentos na formação de mulheres para 
a política, e quando das campanhas 
eleitorais, não tem um acompanhamento 
orientativo e de suporte para que possam 
fazer uma campanha com o mínimo de 
condições de vitória, exceto àquelas que por 
vários motivos, já estavam preparadas para o 
enfrentamento de uma campanha eleitoral.

As mulheres brasileiras representam 
53% do eleitorado, mas a sua participação 
efetiva e eleitas para cargos do executivo e 
no legislativo ainda é pouco mais de 10%. E 
considerando cargos de livre nomeação nos 
poderes Executivo federal, estadual e 
municipal é ainda muito menor. As mulheres 
brasileiras os partidos políticos e a sociedade 
de uma maneira geral ainda tem muito a 
fazer e se organizar para igualar aos homens 
a participação feminina na politica com 
condições reais e efetivas de participação. 
___***José Antonio Rosa é especialista em 
direito Eleitorais e eleições.
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Artigo

Permita que o amor de Deus chegue até o seu coração

Participação feminina nas eleições, fraudes e consequências

do Brasil com a inovação e a 
satisfação dos clientes. A 
construção foi possível graças à 
parceria estratégica com o 
G r u p o  J u b a ,  q u e  s e  
comprometeu a atender todas as 
exigências do Banco.

O  h o r á r i o  d e  
funcionamento ao público é das 
09 às 14 horas, e a nova agência 
é gerenciada por Hely Araújo 
Vanderlei, que destaca a 
evolução na infraestrutura 
bancária e o compromisso em 
fornecer serviços de alta 
qualidade à comunidade local.

agroindústrias locais, viabilizada 
pela parceria entre Empaer, 
Consórcio Nascentes do Pantanal 
e Secretaria de Agricultura 
Municipal ,  abrindo novas 
oportunidades de mercado para 
produtos de origem animal.
Além disso, colaborou com a 
prefeitura na elaboração de 
projetos de desenvolvimento 
agrícola para o BID Pantanal, 
com um investimento planejado 
de 108 milhões de reais.

Já o Centro de Pesquisa da 
Empaer, localizado no Facão, 
conta com quatro técnicos que 
produziram 9.572 mudas em 
2023. Destas, 4.083 mudas foram 
comercializadas e 5.349 doadas 
através de parcerias, com o 

Instituto Cometa. Além da 
produção de mudas, o Centro de 
Pesquisa realizou validações de 
pesquisa, doação de ramas de 
m a n d i o c a ,  e n t r e  o u t r a s  
atividades. Destaca-se a grande 
procura por mudas da banana 
cultivar Terra Anã.

Para 2024, a Empaer 
pretende intensificar suas 
atividades, expandir parcerias e 
fortalecer o apoio à agricultura 
familiar, incluindo a contratação 
de mais extensionistas. 

A meta é garantir o acesso 
dos produtores a recursos e 
assistência técnica, promovendo 
o desenvolvimento sustentável e 
a prosperidade nas comunidades 
rurais
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 E m p r e s a  M a t o -AGrossense de Pesquisa, 
Assistência e Extensão 

Rural (Empaer) apresentou na 
Câmara Municipal os resultados 
dos trabalhos realizados em 2023 
e delineou o planejamento para 
2024, visando beneficiar as cerca 
d e  1 6 2 . 5 0 0  f a m í l i a s  d e  
agricultores familiares no estado. 
Dos 91 mil atendimentos 
realizados a 50 mil agricultores 
familiares em todo o estado, 
destaca-se o impacto local em 
Cáceres, onde mais de 3.500 
famílias foram assistidas.

O Escritório da Empaer 
em Cáceres, com seus três 
extensionistas, desempenhou um 
papel fundamental, realizando 
1.775 atendimentos a 1.129 
agricultores familiares, emitindo 
116 CAFs e facilitando projetos 
de crédito rural que juntos somam 
R$ 388.935,88 destinados a 
agricultura familiar, além de 
auxiliarem a regularização 
fundiária perante o Incra, emitir 
certidões para inscrição Estadual 
e outros documentos.

Também durante o ano, a 
e q u i p e  d a  E m p a e r  l o c a l  
promoveu atividades educativas, 
c o m o  c u r s o s ,  p a l e s t r a s ,  
encontros, e participou de  vários 
eventos comunitários.

Destaca-se a conquista do 
S e l o  S I S B I  p o r  d u a s  

esta segunda-feira, 8, o NBanco do Brasil deu 
início a uma nova era em 

Cáceres com a inauguração de 
sua mais recente agência, 
loca l izada  na  Rua Padre  
Cassemiro. Com um design 
moderno e infraestrutura de 
última geração, a agência 
r e p r e s e n t a  u m  m a r c o  
significativo para o Banco e para 
a cidade.

A l é m  d e  o f e r e c e r  
comodidade aos clientes com um 
amplo estacionamento, a agência 
reflete o compromisso do Banco 

m uma sessão ordinária Ehistórica, a Câmara 
Municipal de Cáceres 

prestou uma homenagem inédita 
aos jornalistas que atuam no 
município, em reconhecimento 
ao Dia do jornalista. Sob a 
indicação do vereador Leandro 
Martins, a mesa diretiva, 
presidida pelo vereador Rubens 
M e n d o n ç a ,  c e l e b r o u  a  
c o n t r i b u i ç ã o  v i t a l  d o s  
profissionais da comunicação 
para a sociedade local.

Pela primeira vez na 
história do legislativo municipal, 
representantes de diversas áreas 
d a  i m p r e n s a  f o r a m  

homenageados, incluindo TV, 
rádio, impresso e online. Os 
jornalistas Joner Campos, do site 
Cáceres Notícias; Márcia Pache, 
da TV Vitória Régia; Rosane 
Michelis, do Jornal Correio 
Cacerense; Wilson Kishi, do site 
Zaqui News; e  João Arruda, que 
já atuou como correspondente em 
Cáceres para o jornal Folha do 
Estado, foram os representantes 
da categoria.

E m  s u a s  f a l a s ,  o s  
prof iss ionais  expressaram 
gratidão pela lembrança e 
compartilharam um pouco de 
suas trajetórias, destacando os 
desafios enfrentados pela 

p r o f i s s ã o  e m  t e m p o s  d e  
desinformação e fake news.

O reconhecimento da 
Câmara Municipal não apenas 
ressalta a importância do 
jornalismo local, mas também 
destaca o papel fundamental dos 
jornalistas na busca pela verdade 
e  n a  d i s s e m i n a ç ã o  d e  
informações precisas para a 
comunidade. Essa iniciativa 
demonstra um compromisso 
mútuo entre o poder legislativo e 
a imprensa local, fortalecendo os 
laços entre ambas as instituições 
em prol da transparência, da 
democracia e do direito à 
informação.

PRESTAÇÃO DE CONTAS

Empaer apresenta resultados e planos para
impulsionar agricultura familiar em Cáceres
Da Redação

Empresa atua em diversas cadeias produtivas e assistência gratuita aos agricultores

Veterinária Laura Peixoto durante apresentação 

Foto: JCC

INÉDITO

Câmara de Cáceres presta homenagem
aos jornalistas durante sessão ordinária
Da Redação

Rosane Michelis, na tribuna falando da sua trajetória na imprensa 

Foto: JCC

ABERTA AO PÚBLICO

Em novo endereço, Banco do Brasil oferece mais
 conforto e comodidade aos clientes em Cáceres

Da Redação

Nova agência proporciona melhor atendimento com um amplo estacionamento 

Foto: Divulgação

dentro do prazo estipulado. 
Além do desconto, o imposto 
poderá ser parcelado em até 5 
vezes, desde que a parcela não 
seja inferior a 2 UFIC, que 
atualmente equivale a R$ 
124,84.

A regularização dos 
tributos municipais é essencial 
para o funcionamento adequado 
da cidade e a prestação de 
serviços essenciais à população.

N ã o  p e r c a  a  
oportunidade de quitar o seu 
IPTU. Procure a prefeitura ou 
imprima seu boleto pelo site e 
garanta o pagamento dentro do 
prazo estabelecido.

s  con t r ibu in tes  de  OCáceres têm até esta 
sexta-feira (12) para 

aproveitar o desconto de 20% no 
pagamento do Imposto Predial e 
Territorial Urbano (IPTU). A 
oportunidade oferecida pela 
prefeitura é uma forma de 
incentivar o adimplemento dos 
impostos municipais e contribuir 
para a manutenção dos serviços 
públicos locais.

Para os proprietários de 
imóveis, este desconto representa 
uma economia significativa no 
valor total do imposto devido. Por 
isso, é importante ficar atento ao 
prazo e garantir o pagamento 

ÚLTIMO DIA
Prazo para pagamento do IPTU com
desconto se encerra nesta sexta-feira
Da Redação
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u m p r i n d o  o  q u e  Cdetermina a legislação 
eleitoral, a prefeita Eliene 

Liberato Dias anunciou nesta 
semana, mudanças no comando 
de três secretarias municipais 
seguindo o  pro tocolo  de  
desincompatibilização para os 
o c u p a n t e s  d e  c a r g o s  
comissionados que pretendem 
c o n c o r r e r  n a s  e l e i ç õ e s  
municipais.

N a  S e c r e t a r i a  d e  
Infraestrutura e Logística, o 
servidor efetivo Demis Rogério 
Rodrigues Costa assume o lugar 
deixado pelo engenheiro Wesley 
Lopes ,  t r azendo  cons igo  

experiência da coordenação 
administrativa da pasta.

A vaga deixada pelo ex-
secretário municipal de Saúde, 
Vitor Miguel Oliveira, será 
ocupada por Hebert Dias, que 
anteriormente atuava como 
secretário de Administração. 
Enquanto isso, na Secretaria de 
A d m i n i s t r a ç ã o ,  G u s t a v o  
Ca láb r i a ,  que  t ambém é  
secretário de Fazenda, acumula 
as funções.

Demis Rogério expressou 
sua gratidão pela confiança 
d e p o s i t a d a  n e l e  e  p e l a  
oportunidade oferecida pela 
prefeita Eliene Liberato Dias. Ele 

afirmou que assume a pasta da 
Infraestrutura com a expectativa 
de continuar impulsionando o 
progresso da cidade.

"Estou muito otimista em 
relação ao trabalho que nos 
aguarda. Conto com o respaldo da 
prefeita e com a colaboração de 
todos os colegas servidores nesta 
jornada, sempre visando manter o 
desenvolvimento de Cáceres", 
destacou Demis.

A prefeita Eliene Liberato 
Dias expressou sua gratidão aos 
secretários que deixaram seus 
cargos, destacando a importância 
de seu trabalho em conformidade 
c o m  o s  p r i n c í p i o s  d a  
administração pública e os 
avanços alcançados em suas 
áreas específicas.

" E u  t e n h o  p l e n a  
convicção de que eles saem com a 
sensação de dever cumprido, pois 
se dedicaram e entregaram o 
máximo para oferecer o melhor 
em cada uma de suas pastas. 
Tenho certeza de que todos eles 
ainda têm muito a contribuir para 
a cidade, e peço a Deus que os 
abençoe  em sua  jo rnada  
contínua", afirmou a prefeita.

Além disso ,  a lguns  
coordenadores, como Sebastião 
Pinheiro Duarte (Cabo Pinheiro) 
do Trânsito e Lauro Alcântara da 
Autarquia Águas do Pantanal, 
t a m b é m  s e  
desincompatibilizaram.

O prazo para os demais 
s e r v i d o r e s  p ú b l i c o s  s e  
desincompatibilizarem de suas 
funções, visando concorrer aos 
cargos de prefeito ou vereador, é 
de 3 meses antes das eleições.

 O choque cultural é muito grande. De repente chegou gente de todos os 
cantos do Brasil. O viver poconeano foi sacudido. A natureza sentiu; sentiu 
muito e o rio Bento Gomes perdeu suas águas limpas para o agrotóxico arrastado 
pelas enchentes e para o mercúrio do garimpo. Única por seu modo de ser, viver e 
ser feliz, Poconé está sob ameaça e precisa de voz, texto, música e movimento 
para manter altivo seu coração acolhedor em meio à miscigenação cultural e 
econômica. Por sorte o município conta com a Academia Lítero-Cultural 
Pantaneira (Acadepan) que mantém acesa a mais pura chama do saber e da 
defesa de Poconé, e essa entidade acaba de revestir entre seus Comendadores 
Honoríficos,o jornalista, geógrafo e paladino da universalidade pantaneira, João 
Benedito Alves de Arruda, cacerense de primeiro choro e poconeano de 
ancestralidade.    
  Parabéns Acadepan. Sua diretoria tendo à frente o presidente Imortal 
Luís Antônio de Oliveira Cunha secretariado pela Imortal Natalice Soares da 
Silva ao homenagear João Arruda e na mesma solenidade prestar idêntico 
reconhecimento a Rosangela Aparecida Campos de Oliveira, Edmilson Maciel 
Barbosa, Benedito Donizete de Morais (Pescuma), Claudio Ferreira 
(Claudinho) e Henrique Martins de Oliveira Neto entregou a cada um deles a 
Bandeira da Acadepan, para que todos a façam tremular por onde quer que 
andem, e sobretudo nos locais onde a cultura, a tradição e o estilo de vida 
poconeanos estiverem sob algum tipo de ameaça direta e indireta.  Sou 
admirador do texto de João Arruda - agora Comendador pela Acadepan. Avalio 
que suas linhas nascem de sua têmpera de pantaneiro trabalhador, dedicado, 
honrado e apaixonado por sua região. Ao vê-lo Comendador antevejo sua voz se 
elevando pela terra de Beripoconé, que se estende do Alto ao Baixo Pantanal 
dividindo as águas do Paraguai e do Cuiabá, que acabam se juntando para dar 
mais vida ainda ao Pantanal.      

Poconé é uma cidade especial capaz de reunir Mouros e Cristãos, 
anualmente encenando - sob o sol que é quase tão quente quanto o coração 
poconeano – uma batalha inspirada em torneios de lutas medievais portuguesas. 

Somente uma cidade habitada por um povo com a sensibilidade do 
poconeano respeita e valoriza a grande raça equina brasileira, o Cavalo 
Pantaneiro, que é o melhor animal de serviço para a região, por suas 
peculiaridades: casco resistente ao 'minhoqueiro' – irregularidade no terreno 
causado pelo pisoteio bovino durante as águas altas e que se torna visível na 
estiagem; e sua capacidade em 'pescar' capim no fundo do leito dos corixos. O 
Pantaneiro é uma paixão em Poconé, onde a sabedoria popular criou o bordão: 
Cavalo Pantaneiro; quem não tem compra, pede emprestado, aluga ou rouba, 
mas não fica sem.    

A Cavalhada, o Cavalo Pantaneiro e o conjunto das tradições 
poconeanas sofrem ameaças. Quero ver João Arruda defendê-los em nome da 
Acadepan e sei que ele o fará com seu linguajar pantaneiro cantarolado que é 
quase um dialeto.     

Transpantaneira. Esta rodovia seria parte do primeiro modal rodo-
hidro-ferroviário do Centro-Oeste, mas somente avançou 147 km pelo 
município de Poconé chegando à margem direita do rio Cuiabá.     

Pelo caminho dezenas de pontes pequenas e médias sobre corixos e rios 
mostram a dificuldade para sua construção. A obra foi cumprida na parte 
remanescente mato-grossense após a divisão territorial para a criação de Mato 
Grosso do Sul, instalado em 1979, mas não foi executada no trecho no vizinho 
Estado.   

No primeiro momento a meta com a Transpantaneira era a criação do 
multimodal pioneiro de transporte no Brasil interior, com três matrizes: 
ferroviária, da capital de São Paulo a Corumbá (MS); hidroviária, de Corumbá a 
Porto Jofre, no Baixo Pantanal, pelos rios Paraguai e seu afluente Cuiabá; e 
rodoviária, de Poconé a Cuiabá. Num segundo passo a ligação rodoviária se 
estenderia de Porto Jofre a Corumbá sendo alternativa para o transporte fluvial 
no trajeto.     

O plano da construção era parte do Programa de Integração Nacional 
idealizado pelo governo militar instalado em 1964. Porém, por falta de visão do 
governo federal - financiador do projeto - Brasília o inviabilizou.    

Transpantaneira é a MT-060 entre Poconé e Porto Jofre, rodovia 
construída sobre aterro e que cruza incontáveis corixos. Nesse trajeto ela é 
Estrada-Parque e recebeu a denominação de Rodovia José Vicente Dorileo - 
Zelito Dorileo, por uma lei de autoria do deputado Paulo Moura sancionada em 
21 de janeiro de 1999 pelo governador Dante de Oliveira. A construção da 
Transpantaneira começou em 5 de setembro de 1972 quando Mato Grosso era 
governado por José Fragelli. A obra foi executada pela Companhia de 
Desenvolvimento de Mato Grosso (Codemat), uma estatal presidida por Gabriel 
Müller e que mais tarde foi extinta. Trabalharam sob a liderança de Gabriel 
Müller os engenheiros Enzo Perri, Hilton Campos (foi deputado estadual e 
prefeito de Juína), Kikuo Ninomiya Miguel (foi deputado estadual) e outros. Em 
1974, o governo federal inaugurou a ligação asfáltica de Cuiabá a Campo 
Grande (BR-163) e Goiânia (BR-364) via Rondonópolis.

Paralelamente a isso, a Transpantaneira foi concluída, mas perdeu 
importância pela natural opção pelo transporte rodoviário nas rodovias federais 
recém-construídas. Ou seja, o Milagre Brasileiro aconteceu parcialmente no 
Pantanal Ao contrário das rodovias brasileiras, nas margens das quais surgem 
vilas e cidades, a Transpantaneira cruza uma área de grande vazio demográfico, 
por conta de seu mosaico fundiário formado por grandes fazendas voltadas à 
pecuária, que geram poucos empregos da porteira para dentro. Não há uma vila 
sequer em seu trajeto.  Poconé não pediu a Transpantaneira, mas seus prós e 
contra refletem na sua maneira de ser. A sensibilidade jornalística de João Arruda 
será importante para mostrar ao mundo o que aquela grande cunha rodoviária faz 
ao povo poconeano e alertar por mudanças que contribuam para o equilíbrio 
entre os talhamares e sabiás com os turistas, entre as antas e as seriemas com o 
trânsito, entre os carandás e os pequizeiros com o garimpo do ouro, entre a paz e 
a vida com a ganância empresarial. 

Além do desequilíbrio ambiental no Pantanal em Poconé, pela adoção 
de práticas e de tratos culturais alheios àquela região, a mesma ainda sobre 
agressão com o agrotóxico arrastado pelas águas, das partes altas em seu entorno 
e mecanizadas para o cultivo da soja, milho, algodão e cana. Poconé não pode 
permanecer calada. Vozes precisam se fazer ouvir mundo afora contra a 
transformação do Pantanal numa caixa de esgoto dos agroquímicos. Quero João 
Arruda bradando contra esse crime recorrente.   

Conciliar o viver poconeano que inclui a pecuária extensiva, a pesca e 
as manifestações culturais com o mundo exterior é uma missão difícil pelos 
interesses em jogo. Nesse mosaico é importante a ação da Acadepan ao lado da 
prefeitura, Câmara Municipal, entidades representativas patronais e laborais e as 
correntes religiosas. Há um mundo sob ameaça e sofrendo agressões. Seu nome 
é Poconé e ele clama por sua defesa.

Agora o quequeesse, xomano João Arruda, Poconé conta com você e a 
Acadepan, também.

MUDANÇAS NO STAF

Cumprindo legislação eleitoral prefeitura de
  Cáceres troca secretários e coordenadores
O prazo para desincompatibilização de cargos públicos, é de 3 meses antes das eleições

Assessoria

O servidor Demis Rogério assumiu a Secretaria Municipal de Infraestrutura e Logística 

Foto: Assessoria

Por Eduardo Gomes
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teatro Cena Onze mergulhou nas 
memórias desse triste episódio da 
nossa história recente.

"60 Anos Depois" é uma 
homenagem às pessoas que 
residiam em Mato Grosso e 
lutaram contra a ditadura militar. 
Além de resgatar essas memórias 
importantes, a peça também 
cumpre um papel  socia l ,  
remunerando o mercado de 
trabalho através da contratação de 
profissionais e técnicos de 
diversas áreas.

A p rodução  é  uma  

das 19h.
A história é narrada a 

partir das vivências do professor 
mato-grossense Waldir Bertúlio, 
t e s t e m u n h a  o c u l a r  d o s  
acontecimentos que marcaram a 
época da Ditadura Militar no 
estado, quando poucos tinham 
conhecimento do que de fato 
estava ocorrendo. 

Através de pesquisas 
extensas e conversas profundas 
com o professor Waldir Bertúlio, 
além de outros historiadores e 
pesquisadores, a companhia de 

ma nova produção teatral Uestá prestes a estrear em 
Cáceres, trazendo à luz 

os fatos que marcaram a história 
da ditadura em Mato Grosso. 
Com estreia marcada para esta 
sexta, 12 de abril, a peça, com 
texto original de João Carlos 
Ribeiro e adaptada pelo Cena 
Onze, promete emocionar e 
conscientizar o público sobre 
esse período sombrio da nossa 
história. A apresentação acontece 
no Centro de Eventos “Maria 
Sophia Leite” – SMTC a partir 

apenas na mídia local, mas 
também regional e nacional.

Um exemplo é a cobertura 
recen te  sobre  os  desa f ios 
enfrentados pela agricultura 
familiar devido às irregularidades 
de chuvas e instabil idades 
climáticas e ao ataque de pragas, 
que  recebeu  des taque  nos 
programas Globo Rural e Jornal 
Nacional da TV Globo.

A  s u b s t i t u i ç ã o  d o 
coordenador ocorre em um 
contexto de mudanças na direção 
da EMPAER, que viu t rês 
presidentes assumirem o cargo 
desde o início do ano, sendo o 
mais recente o ex-secretário da 
SEAF, o historiador Suelme 
Evangelista Fernandes.

A comunidade agrícola 
aguarda esclarecimentos sobre os 
m o t i v o s  q u e  l e v a r a m  à 
substituição de Jackson Ferreira 
da Silva, considerando seu papel 
f u n d a m e n t a l  n o s  a v a n ç o s 
recentes do setor.

Agora  a  Empaer  em 
Cáceres está sob a coordenação 
de Marribe Síria Cardena. A 
expec ta t iva  é  que  a  nova 
liderança mantenha o impulso 
positivo e continue promovendo 
o desenvolvimento da agricultura 
familiar na região.

servidor, em meio aos avanços 
recentes do setor, deixou um 
questionamento sobre os motivos 
por trás dessa decisão inesperada. 
Jackson Ferreira da Silva, durante 
seu período de gestão, liderou 
iniciativas que resultaram em 
diversos avanços destacados não 

 comunidade agrícola da Aregião de Cáceres foi 
s u r p r e e n d i d a  p e l a 

destituição do Eng. Agrônomo 
Jackson Ferreira da Silva da 
c o o r d e n a ç ã o  r e g i o n a l  d a 
EMPAER após um ano e quatro 
meses de serviço. A saída do 

ao Lar das Servas de Maria. 
A produção teatral, 

promete sensibilizar e inspirar 
reflexões sobre a nossa história 
e o papel de cada um na 
construção de um futuro mais 
justo e democrático. Vale 
conferir.

parceria entre Cena Onze, 
Assembleia  Legis la t iva e  
Secretaria de Estado de Cultura, 
Esporte e Lazer, e terá entrada 
gratuita. 

No entanto, é sugerida a 
doação de al imentos não 
perecíveis, que serão destinados 

delas é composta por até quatro 
inspetores ,  incluindo um 
Inspetor-chefe e Inspetores 
Adjuntos, todos designados 
pelo presidente do Crea-MT 
para mandatos de até 3 anos. 

O exercício da função de 
inspetor é honorífico e requer 
que o profiss ional  esteja 
legalmente habilitado e em dia 
com suas obrigações perante o 
Sistema. Seu trabalho visa 
o t i m i z a r  a s  a ç õ e s  d e 
f i s c a l i z a ç ã o  j u n t o  à 
comunidade, defendendo o 
exercício e a valorização 
profissional.

A inauguração da sede 
em Cáceres  é  um marco 
significativo para a região, 
promovendo não apenas o 
fortalecimento das atividades 
de fiscalização, mas também 
reforçando o compromisso do 
C r e a - M T  c o m  o 
desenvolvimento e a excelência 
nas áreas da engenharia e 
agronomia.

 áceres se prepara para Cinaugurar a nova sede do 
Conselho Regional de 

Engenharia e Agronomia de Mato 
Grosso (Crea-MT). 
 O evento, agendado para 
esta sexta-feira, 12, às 19 horas, 
na Rua Generoso Marques Leite, 
s/n, no bairro Jardim Celeste, 
representa um passo significativo 
para fortalecer a presença e a 
atuação do Conselho na região.

A i n s p e t o r i a ,  c o m o 
representante executivo do Crea-
MT, desempenha um papel 
importante na fiscalização e no 
supor te  às  prof i ssões  que 
i n t e g r a m  o  S i s t e m a 
C o n f e a / C R E A .  C o m  a 
descentralização do atendimento, 
a  c o m u n i d a d e  l o c a l  e  o s 
prof iss ionais  terão acesso 
ampliado aos serviços oferecidos 
pelo Conselho.

Atualmente, Mato Grosso 
con ta  com 25  inspe to r i a s 
distribuídas estrategicamente em 
diferentes municípios. Cada uma 

CULTURA 

60 Anos Depois": Uma viagem teatral
pelo passado ditatorial de Mato Grosso

Cena Onze resgata memórias e homenageia os que lutaram contra a ditadura no estado

Da Redação

A produção é uma parceria entre Cena Onze, ALMT e Secretaria de Estado de Cultura, Esporte e Lazer 

 Foto: Cena Onze

DANÇA DAS CADEIRAS

Após avanços significativos, mudança na coordenação da
 EMPAER em Cáceres surpreende comunidade agrícola

Da Redação

Jackson Ferreira da Silva, esteve à frente da coordenação por mais de um ano 

 Foto: JCC

NOVA SEDE

Avanço na engenharia e agronomia,
Crea-MT inaugura sede em Cáceres
Da Redação

Sede está localizada no bairro Jardim Celeste em Cáceres  

Foto: Divulgação
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“Ela depende totalmente [de 
ajuda para] alimentação, banho. Hoje 
eu faço os cuidados dela, a rotina é 
bem diferenciada. No começa assusta, 
não tem preparo. A gente foi se 
adaptando a ficar em casa, ter o 
pessoal da saúde chegando, médico, 
nutricionista, fisioterapeuta”, revela a 
professora. No caso da filha de 
Silvana, é necessária uma sonda de 
alimentação e água, cuja bomba 
depende de energia elétrica para 
funcionar. Além disso, para conforto 
d a  p a c i e n t e ,  é  i m p o r t a n t e  a 
climatização com ventilador ou ar 
condicionado por conta das altas 
temperaturas de Cuiabá. “É o mínimo, 
o nosso estado é muito quente”, frisa 
Silvana. Ela também cita o constante 
uso da máquina de lavar e do ferro de 
passar para dar conta das roupas, 
lençóis e toalhas usados pela filha. 

“É muito, e se usa todos os 
dias”, ressalta. “A energia é essencial. 
Em outros casos são necessários mais 
aparelhos. A lei é um avanço muito 
grande, pois pode acontecer algum 
imprevisto”, conclui a professora. A 
norma impede o corte de energia em 
caso de não pagamento de fatura ao 
mesmo tempo em que garante à 
empresa que fornece energia o direito 
de fazer as devidas cobranças. 

médico-hospitalar em casa, em 
período integral, a energia elétrica 
torna-se  a inda  mais  crucia l . 
Naqueles casos de queda de energia, 
o consumidor deve imediatamente 
e n t r a r  e m  c o n t a t o  c o m  a 
concessionária para registrar a 
reclamação. E caso o consumidor 
não consiga resolver diretamente 
com a concessionária de energia 
elétrica, o Procon está disponível 
nos nossos postos de atendimento ou 
por meio do WhatsApp ou telefone 
3613-2100” ,  complementa  a 
secretária adjunta do Procon/MT, 
Márcia Santos.
Desconto na conta – A Assembleia 
aprovou em segunda votação o PL 
87/2023, do deputado Thiago Silva 
(MDB), que prevê concessão de 
desconto mínimo de 50% na tarifa de 
energia para consumidores com 
home care em suas residências. A 
matéria será analisada pelo governo, 
que pode sancionar a nova lei ou 
vetar o projeto. Silvana Silva avalia 
que isso contribuiria muito no 
orçamento de pessoas como ela, uma 
vez  que  os  gas tos  de  saúde 
costumam ser altos, e os tratamentos 
demandam remédios e itens de 
higiene o tempo todo, além dos 
aparelhos propriamente ditos.

Atendimento diferenciado – A 
coordenadora de Leitura da Energisa, 
concessionária responsável pelo 
serviço de distribuição de energia 
elétrica, Gabriela Dias Paes de Freitas, 
explica que consumidores com home 
care ou enfermos devem fazer um 
cadastro junto à empresa para terem 
um atendimento diferenciado. 

“Primeiramente, o cliente 
precisa, por meio das agências de 
atendimento, informar para a empresa 
que ele é um cliente enfermo ou um 
cliente em home care. Devem ser 
apresentadas as documentações, como 
o laudo médico. Após tudo isso ser 
validado pelos nossos atendentes, a 
gente informa para o cliente que está 
val idado.  Caso contrár io ,  são 
solicitadas novas documentações e, 
posterior a isso, é feito um cadastro no 
nosso sistema”, explica. “Com esse 
cadastro, quando há uma interrupção 
de energia emergencial, uma falta de 
energia que acontece naquela região, é 
priorizado o atendimento nessa 
unidade. Se houver uma interrupção 
programada, esse cliente recebe uma 
informação antecipada”, completa. 

“A energia elétrica é um 
serviço essencial e para aqueles 
consumidores que utilizam uma 
prestação de serviço de assistência 

se permaneça com fluxo contínuo do 
fornecimento de energia elétrica”. 
Russi ainda defendeu a criação da 
norma como medida de promoção da 
vida e de justiça ao consumidor.

A professora Silvana Silva 
está entre os consumidores mato-
grossenses que serão beneficiados 
pela lei. Em 2017, a filha dela sofreu 
um Acidente Vascular Cerebral (AVC) 
isquêmico, perdeu movimentos e fala. 
A paciente vive, desde então, com o 
suporte do home care garantido pelo 
plano de saúde particular contratado 
pela família. Silvana conta que teve de 
deixar o trabalho fora de casa para se 
dedicar à filha que hoje tem 38 anos.

ancionada no mês passado pelo SPoder Executivo estadual, a Lei 
nº 12.460/2024 proíbe o corte 

do fornecimento de energia em 
unidades consumidoras com serviço 
de assistência doméstica (home care). 
A norma entrará em vigor 90 dias após 
a data de publicação – feita no dia 15 
de março – e é de autoria do deputado 
estadual Max Russi (PSB).

No projeto que deu origem à 
lei, o parlamentar justifica que 
“pacientes que optam por esses 
serviços  f icam,  mui tas  vezes , 
necessitados do uso de equipamentos 
que, se desligados, podem ocasionar a 
sua morte, sendo literalmente vital que 

SAÚDE

  Lei proposta pela ALMT proíbe corte
de energia em domicílios com home care

Norma foi sancionada no dia 15 de março e entrará em vigor 90 dias após publicação

Assessoria Secom-MT

Deputado Max Russi, autor do PL 
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ato Grosso receberá o MCampeonato Ibero-
A m e r i c a n o  d e  

Atletismo, que acontece pela 
primeira vez na região Centro-
Oeste graças a negociações entre 
a Confederação Brasileira de 
Atletismo (CBAt) e o Governo de 
Mato Grosso. 
 O evento esportivo reúne 
a cada dois anos países ibero-
americanos mais Andorra e países 
africanos e, em 2024, será 
realizado de 10 a 12 de maio, na 
pista do Centro Olímpico de 
Treinamento da Universidade 
Federa l  do  Mato  Grosso  
(UFMT).

“Estamos criando as 
condições para que tenhamos um 
excelente evento.  São os 
melhores atletas de vários países 
que estarão aqui em busca de uma 
vaga olímpica, trazendo um 
holofote gigantesco para o 
Estado. 

S e m  f a l a r  n a  
oportunidade para os esportistas 
mato-grossenses convocados. 

Nossa expectativa é receber da 
melhor forma possível os 
melhores atletas do continente e 

apresentar esse espetáculo 
esportivo para nossa população”, 
destacou o secretário de Estado de 

em Cuiabá. 
O simpósio vai contar 

com as participações de diversos 
profissionais de todo o Brasil, 
além dirigentes de federações e 
clubes. 

O simpósio tem o objetivo 
de debater sobre aspectos 

 F e d e r a ç ã o  M a t o -Agrossense de Futebol 
(FMF) vai sediar o 1º 

Simpósio de Categoria de Base. 
O evento voltado o conhecimento 
científico e prático do futebol será 
realizado nos dias 19 e 20 de abril, 
no Auditório da Arena Pantanal, 

administrativos e estruturais do 
futebol, visando a melhoria no 
processo de formação de 
jogadores. “É uma grande 
o p o r t u n i d a d e  p a r a  o s  
profissionais que atuam em Mato 
Grosso ficar por dentro de como 
funciona o futebol de base nos 
grandes centros. 

Sabemos do potencial do 
estado, mas precisamos estar 
aptos para desenvolver um 
trabalho que possa dar fruto no 
futuro. O futebol mato-grossense 
evoluiu muito. 

E é claro, podemos 
avançar ainda mais e elevar ainda 
mais o nome do estado no cenário 
nacional, revelando novos 
talentos”, destacou Aron Dresch, 
presidente da FMF. 

Durante o evento também 
será discutida a atual situação do 
futebol base do país. 

O simpósio não terá 
custos e terá inscrições limitadas

Cultura, Esporte e Lazer, 
Jefferson Carvalho Neves.

G e r e n c i a d a  p e l a  
Associação Ibero-Americana de 
Atletismo (AIA), a competição é 
uma oportunidade para atletas 
obterem índices para os Jogos 
Olímpicos de Paris 2024 ou 
pontos no ranking mundial.

O  p r a z o  p a r a  o  
fechamento das inscrições 
termina em 16 de abril, mas 23 
países já confirmaram presença 
na competição. 

Até agora há 455 atletas 
inscritos representando os países 
de Angola, Argentina, Brasil, 
Bolívia, Cabo Verde, Chile, 
Colômbia, Costa Rica, Cuba, El 
Salvador, Equador, Espanha, 
Guatemala, México, Panamá, 
Paraguai, Peru, Porto Rico, 
Portugal, República Dominicana, 
São Tomé e Príncipe, Uruguai e 
Venezuela.

A primeira edição do 
Campeonato Ibero-Americano 
foi realizada em 1983, em 
Barcelona, na Espanha. 

Quatro edições do evento 
foram realizadas no Brasil, nas 
cidades de Manaus (1990), Rio de 
Janeiro (2000), São Paulo (2014) 
e novamente Rio de Janeiro 
(2016), que foi pré-olímpica 
como será agora em Cuiabá.

Também com o apoio do 
Governo do Estado, Cuiabá já 

recebeu o Campeonato Sul-
Americano de Atletismo Sub-23, 
em 2022, e o Troféu Brasil de 
Atletismo, em 2023, que foi 
considerado sucesso de público, 
com 250 mil pessoas nas 
transmissões e 7 mil nas 
arquibancadas, em quatro dias de 
disputas.

Para o presidente da 
CBAt, Wlamir Campos, Mato 
Grosso é um dos Estados onde o 
atletismo mais cresce no país 
devido aos investimentos no setor 
esportivo feitos pela gestão 
estadual.

“Mato Grosso tem aqui 
um exemplo de gestão e boa 
governança. 

Trazer um campeonato 
dessa magnitude pra cá, como o 
Ibero-Americano, é reflexo dos 
investimentos de um Estado que 
investe e acredita no esporte”, 
afirmou o dirigente, durante 
vistoria às instalações do Ibero, 
em março deste ano.

O Campeonato Ibero-
Americano de Atletismo 2024 
será transmitido ao vivo pelo 
Canal Olímpico do Brasil e pela 
TV Atletismo Brasil, por meio 
dos canais do YouTube do Time 
Brasil e da Confederação 
Brasileira de Atletismo. 

O credenciamento para a 
imprensa será aberto pela CBAt, 
de 1 a 8 de maio.

EVENTO ESPORTIVO

   Mato Grosso receberá Campeonato
Ibero-Americano de Atletismo em maio
Por Cida Rodrigues/Secel-MT

O evento acontece de 10 a 12 de maio e já tem 23 países e 455 atletas inscritos

Prova do Troféu Brasil de Atletismo 2023, realizado em Cuiabá 

Aron Dresch, presidente da FMF 

Foto: FMF

CONGRESSO

FMF promove Simpósio sobre Futebol de Base em Abril
Assessoria

Foto: Christiano Antonucci
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By Rosane Michels

Os aspectos planetários estão 
muito positivos, mas saiba que 
imprevistos podem acontecer, 
principalmente no final do dia 
quando a Lua se junta a Urano. 
Esses imprevistos podem ser de 
ordem financeira,  procure 

organizar as dívidas e os gastos. Um outro cenário 
que pode ocorrer em razão desse aspecto, é a 
identificação das oportunidades de mudanças. Os 
aspectos com Saturno, ajudam a tomar atitudes 
mais seguras e favorece a estabilidade.

Hoje o dia terá uma vibe mais 
animada, os aspectos da Lua em 
Touro com Saturno e Marte 
contribuem para otimismo e 
atitudes mais seguras. Você pode 
sentir que está mais firme no 
presente e pouco a pouco ir se 

desligando das preocupações e projeções futuras. 
Mas a junção de Lua, Júpiter e Urano devem ser 
bem canalizada, pois o excesso de positividade 
ainda podem te levar a assumir compromissos 
complexos. A palavra do dia é produtividade.

Prepare-se para um dia cheio de 
energia! Você poderá sentir mais 
determinação e coragem para 
c o l o c a r  o r d e m  n a  v i d a ,  
p r inc ipa lmente  nos  t emas  
profissionais e de relacionamento 
amoroso. Isso acontece em boa 

parte pelos aspectos da Lua com Marte e Saturno. Já 
os aspectos que ela forma com Júpiter e Urano, 
ocorrem em sua casa do inconsciente e favorece 
que alguns temores sejam compreendidos com 
mais racionalidade e praticidade.

A Lua em Touro formará 
aspectos com Júpiter e Urano, 
isso movimenta os temas sociais 
trazendo muito movimento e até 
mesmo novas oportunidades 
para planos futuros. Mas atenção 

com imprevistos principalmente relacionados a 
viagens, busque usar um pouco mais a intuição 
para se precaver de surpresas desagradáveis. 
Além disso você poderá sentir mais 
determinação e coragem para enfrentar alguns 
desafios, porém evite dinâmicas de disputas.

O dia de hoje promete ser bem 
produtivo, aproveite para se 
movimentar e explorar as 
possibilidades principalmente na 
área profissional. Isso ocorre em 
razão da posição Lunar em sua 
casa de carreira e aspiração 

pessoal. Para tanto evite questionamentos e não 
tente buscar garantias, apenas faça. Os aspectos 
de Júpiter e Saturno também colaboram para 
ações mais prudentes, realistas e com grande 
possibilidade de um retorno seguro.

O dia começa um pouco tenso, 
mas ainda pela manhã a tendência 
é que essa tensão se dissipe. Os 
astros trazem muita energia e 
produtividade para o dia de hoje. 
E você certamente sentirá mais 
conexão com o presente, focando 

no que é preciso ser resolvido no agora. Ao longo 
do dia a Lua formará aspectos benéficos com 
Marte, Saturno, Plutão, Netuno e Júpiter, 
influenciando principalmente os temas de 
segurança pessoal, lar e família.

Os astros te convidam a olhar um 
pouco para a sua rotina e 
encontrar meios de fazer as 
coisas acontecerem de uma 
forma mais fluida. A Lua se junta 
a Júpiter e Urano, formando 
aspecto com Marte e também 

com Saturno. Isso contribui para que você 
reconheça e reveja métodos, práticas, técnicas e 
até mesmo atitudes que precisam ser mudadas. 
Além disso o seu potencial criativo estará em 
alta, foque em buscar soluções mais criativas.

No dia de hoje os temas de 
r e l a c i o n a m e n t o  a m o r o s o ,  
romance e parcerias podem tomar 
mais espaço. Aproveite a energia 
para vivenciar as oportunidade e 
até mesmo colocar essa área da 
sua vida em ordem. Os bons 

aspectos formados pela Lua, com Urano, Júpiter, 
Saturno e Marte, indicam mudanças práticas e 
concretas, que trazem mais satisfação pessoal e 
também a possibilidade de envolvimentos mais 
estáveis e seguros, hora de arriscar.

O s  t e m a s  d e  r o m a n c e ,  
relacionamento amoroso e 
parcerias, recebem em boa parte 
os bons aspectos de hoje. Com a 
Lua no signo de Touro você 
poderá sentir mais praticidade 

para solucionar os desafios e até mesmo ter mais 
energia para cuidar da sua autoimagem. Os bons 
aspectos com Plutão e Netuno, pedem foco para 
as conversas mais empáticas e leves. Evite um 
pouco as preocupações financeiras, se permita 
viver alguns prazeres sem medo e dor.

O dia começa um pouco tenso, 
mas ainda pela manhã a 
tendência é que essa tensão se 
dissipe. Isso ocorre porque a Lua 
deixará o aspecto desafiador com 
P l u t ã o  p a r a  t r á s .  E s s e  

movimento colabora para que você sinta uma 
mudança concreta até mesmo em sua energia. 
Aproveite os aspectos benéficos que ela formará 
com Marte, Saturno e Netuno e trabalhe melhor a 
sua autoimagem, além de se abrir para trocas e 
compartilhamento até mesmo com grupos.

No dia de hoje você poderá sentir 
uma vibe mais animada para 
realizar suas tarefas e cumprimir 
com os compromissos. Isso 
ocorre principalmente em razão 
do encontro da Lua com Júpiter 

no signo de Touro, além disso esse 
posicionamento colabora para emoções claras 
que favorece atitudes mais práticas. Os temas de 
relacionamento amoroso e parceria podem ser os 
mais beneficiados aproveite a oportunidade para 
colocar algumas coisas em ordem.

O dia promete energia e 
produtividade. Você poderá 
sentir a necessidade de se arriscar 
mais e tomar uma atitude mais 
concreta, principalmente nos 
t e m a s  d e  a u t o i m a g e m ,  

profundidade emocional e ainda romances. Isso 
acontece principalmente em razão dos aspectos 
positivos entre Lua, Urano, Saturno e Marte. 
Além disso um aspecto muito positivo será 
aplicado para Netuno nos temas familiares, 
envolvendo Lua e Plutão , empatia é a palavra.

HORÓSCOPO********** **********

O destaque Vip da High 
Society é endereçado a 
aniversariante do mês 
Gracinda Dantas, que no fim 
de semana festejou  seu 
centenário, ladeada de 
familiares e amigos.  São 
100 anos de uma jornada 
re p l e t a  d e  d e s a f i o s ,  
conquistas, e, acima de tudo, 
de um amor que transcende o 
tempo. Gracinda personifica 
a essência da bondade, da 
c o m p a i x ã o  e  d a  
perseverança. Que seu 
centenário seja um tributo 
não apenas ao passado, mas 
também ao presente e ao 
futuro, inspirando-nos a 
vivermos nossas vidas com 
significado e propósito. 

Parabéns, Gracinda, por seus 100 anos de vida. Que este ano seja repleto de amor, alegria e celebração, e 
que os próximos capítulos de sua vida sejam ainda mais iluminados.

Também no rol de aniversariante da semana 
a querida Jaqueline Sant'Ana a quem 
enviamos o parabéns com votos de 
felicidades e muitos anos de vida. Que Deus 
derrame infinitas bênçãos.

Abraço especial ao nosso amigo e parceiro 
de longas datas, Noel P. Oliveira, que 
marca golaço no placar da vida e recebe o 
carinho da família e amigos. Felicidades, 
Saúde e Realizações é o que lhes desejamos.  

Parabenizamos  o casal Mauro Celso e Eliene Ribeiro que 
comemoram data natalícia no início da semana recebendo 
os amigos e os familiares para tradicional Parabéns. Que 
Deus ilumine, guie e proteja vocês em todos os dias de suas 
vidas. Happy Birthday!!! 

Festejando mais um ano de vida a psicóloga Ana Paula 
Gomes a quem enviamos votos de felicidades e muitos anos 
de vida regados de saúde e vitórias.  

******************************

******************************
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A Empresa Mato-Grossense de Pesquisa, Assistência e 
Extensão Rural (Empaer) apresentou na Câmara Municipal os 
resultados dos trabalhos realizados em 2023 e delineou o 
planejamento para 2024, visando beneficiar as cerca de 162.500 
famílias de agricultores familiares no estado. Dos 91 mil 
atendimentos realizados a 50 mil agricultores familiares em todo o 
estado, destaca-se o impacto local em Cáceres, onde mais de 3.500 
famílias foram assistidas. Página 03

Em uma sessão ordinária 
histórica, a Câmara Municipal de 
Cáceres prestou uma homenagem 
inédita aos jornalistas que atuam no 
município, em reconhecimento ao 
Dia do jornalista. Sob a indicação do 
vereador Leandro Martins, a mesa 
diretiva, presidida pelo vereador 
Rubens Mendonça, celebrou a 
contribuição vital dos profissionais 
da comunicação para a sociedade 
local. 
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Cumprindo o que determina a legislação eleitoral, a prefeita Eliene Liberato Dias anunciou nesta semana, mudanças no comando 
de três secretarias municipais seguindo o protocolo de desincompatibilização para os ocupantes de cargos comissionados que pretendem 
concorrer nas eleições municipais. Página 05

Foto: Ronivon Barros

PRESTAÇÃO DE CONTAS

Empaer apresenta resultados e planos para
impulsionar agricultura familiar em Cáceres

Foto: JCC

INÉDITO

Página 03

Câmara de Cáceres presta homenagem
aos jornalistas durante sessão ordinária

Foto: JCC

SAÚDE

  Lei proposta pela 
ALMT proíbe corte

de energia em domicílios 
com home care

Sancionada no mês 
passado pelo Poder Executivo 
estadual, a Lei nº 12.460/2024 
proíbe o corte do fornecimento 
de  energ ia  em un idades  
consumidoras com serviço de 
assistência doméstica (home 
care). A norma entrará em vigor 
90 dias após a data de publicação 
– feita no dia 15 de março – e é de 
autoria do deputado estadual 
Max Russi (PSB). Página 06

Foto: Fablicio Rodrigues / ALMT

ÚLTIMO PRAZO
Prazo para pagamento 

do IPTU com desconto se 
encerra nesta sexta-feira

Página 03

DANÇA DAS CADEIRAS

Após avanços significativos, mudança na 
coordenação da EMPAER em Cáceres 

surpreende comunidade agrícola

Página 04

NOVA SEDE

Página 04

Avanço na engenharia 
e agronomia, Crea-MT 

inaugura sede em Cáceres

ESPORTE
Mato Grosso receberá 

Campeonato Ibero-Americano 
de Atletismo em maio

CULTURA

Página 07

60 Anos Depois": Uma 
viagem teatral pelo passado 
ditatorial de Mato Grosso

Cena Onze  resga ta  
memórias e homenageia os que 
lutaram contra a ditadura no 
estado. Página 04

Foto: Cena Onze

Permita que o amor de Deus 
chegue até o seu coração

Página 02 Página 02

Participação feminina nas eleições, 
fraudes e consequências

Café
daManhã

Página 02
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